

Fortbildung

## Vorbereitung auf die neue Messwelt

**[04.06.2014] Beim Roll-out von intelligenten Messsystemen ist eine enge Zusammenarbeit von Stadtwerken und Handwerk sinnvoll. Ein neues Schulungsangebot trägt dem Rechnung.**

Das Bundestechnologiezentrum für Elektro- und Informationstechnik (bfe) und die Firma smartOPTIMO, einer der führenden Dienstleister rund um das Messwesen in Deutschland, haben ein Schulungsangebot zum Thema Smart Metering für Stadtwerke und Handwerk entwickelt. In dem viertägigen Lehrgang, der Mitte Juli 2014 startet, geht es unter anderem um rechtliche Rahmenbedingungen, Smart-Meter-Technik, Prozesse bei Stadtwerken und die Zusammenarbeit mit dem Handwerk. Rainer Holtz, Bereichsleiter Gebäude- und Informationstechnik beim bfe, erläuterte: „Technik und Prozesse werden deutlich komplexer als in der heutigen Messwesen-Welt und erfordern von Monteuren unter anderem Kenntnisse im Bereich Telekommunikation. Hinzu kommen außerdem neue technische Produkte für Endkunden, die etwa mittels HAN-Schnittstelle beim Kunden angeschlossen werden müssen.“ Fritz Wengeler, Geschäftsführer von smartOPTIMO, ergänzte: „Die Umsetzung des Messsystem-Roll-outs ist eine komplexe Aufgabe. Eine frühzeitige Vorbereitung sowie eine enge Zusammenarbeit von Stadtwerken und Handwerk ist daher absolut sinnvoll.“

(al)

Stichwörter: Informationstechnik, Fortbildung, Smart Metering